

COMMUNIQUE DE PRESSE

Escroquerie aux faux banquiers/policiers : le nombre de cas repart à la hausse

Après une période plus calme en fin d'année 2025, les annonces d'escroqueries aux faux policiers repartent à la hausse. D'autre part, les escrocs ont adapté leur stratégie et se présentent maintenant comme des employés de banque ou comme faisant partie du personnel d'un centre médico-social (CMS).

Après une relative accalmie en fin d'année 2025, le nombre d'escroqueries à la fausse qualité repart à la hausse ces dernières semaines. Durant la semaine du 12 janvier 2026, la police a dénombré 24 cas de type faux banquiers-policiers, dont 12 tentatives, principalement dans les localités de Lausanne (9), Nyon (4) et Savigny (2). Le préjudice total se monte à CHF 73'000, dont un cas lausannois pour un préjudice de CHF 43'000. Les autres cantons observent la même hausse.

De plus, les auteurs semblent avoir adapté leur modus en s'annonçant à la fois comme policier mais de plus en plus comme employé de banque et également du CMS.

Le total des cas reportés à la police en 2025 est de 925 (668 tentatives et 257 réussites), alors qu'il était de 369 en 2024 (229 tentatives et 140 réussites).

Conseils de prudence

Gérez vos données en ligne : les escrocs utilisent les informations figurant sur les annuaires électroniques où figure les noms, prénoms, adresse et le numéro de téléphone fixe de leurs victimes potentielles.

La police incite les familles et les proches de personnes âgées vivant seules, à leur proposer leur aide pour la gestion de leurs relations bancaires.

La police rappelle qu'elle ne se rend jamais chez des particuliers pour saisir les cartes bancaires ou des objets de valeur et répète les conseils suivants :

- ne donner aucune information personnelle ou bancaire à quiconque vous contacte par téléphone
- ne donner aucune information personnelle ou bancaire à quiconque vous contacte par téléphone
- ne jamais remettre vos cartes bancaires (coupées ou non), votre code secret ou des objets de valeur à un inconnu
- raccrocher si vous avez un doute sur l'appelant
- ne surtout pas rappeler en appuyant sur la touche de répétition du numéro
- appeler la police en cas de doute
- transmettre cette information à votre entourage

Lausanne, le 26.01.2026

Renseignements : Alexandre Bisenz, chargé de communication. Tél : 075 418 42 61, 021 644 81 90.

Informations en matière de prévention :

- Qu'est-ce que l'arnaque au faux banquier ? <https://votrepolice.ch/quest-ce-que-larnaque-au-faux-banquier/>
- Faux policier, banquier ou neveu : que faire ? <https://votrepolice.ch/arnaques-telephoniques-visant-les-personnes-agees-comment-identifier-et-eviter-les-appels-chocs/>
- et vidéo eCop François : Arnaque au faux banquier